

EL ADELANTADO DE SEGOVIA

Correspondencias Apartado 11-Teléfono 25

Diario de la tarde fundado en 1901 por Rufino Cano de Rueda

Redacción y Administración San Agustín, 7

Año XXXVII.—Número 10.424

Segovia-Sábado 3 de Julio de 1937

Precio del ejemplar 15 céntimos

Ayer efectuaron nuestras fuerzas otro gran avance hacia Santander

El mando rojo ha llevado al frente de Santander diecisiete batallones contra la voluntad de los milicianos, de los pocos militares que van con ellos y de la retaguardia

En el Norte es tal el número de voluntarios para el frente que hay que seleccionar las peticiones para no dejar sin brazos la retaguardia. Las mujeres de Bilbao reclaman la devolución de los niños que se llevaron a Francia y Rusia

PROLONGANDO LA AGONIA

Después de la conquista de Bilbao, se apunta como más probable e inmediata la de Santander. Pero todo vendrá por sus pasos contados y sin precipitaciones, como quisieran los impacientes, nobles impacientes, pero que no tienen justificación. Advértese que la situación de los rojos ha empeorado notablemente, y hasta están convencidos de que no pueden sostenerse, como de que su resistencia no conducirá a ningún fin práctico.

Bien puede afirmarse que nunca más se opondrán al paso de nuestro Ejército dificultades como las que se acumularon en el frente vasco. No es preciso recordar cómo y en cuánto tiempo fueron aniquiladas. ¿Cabe dudar de que nuestras fuerzas llegarán a Santander y a Gijón? Ni los mismos rojos contestan negativamente. En Bilbao estribaba todo su sistema defensivo de la región cántabra.

«El Liberal» de Bilbao, correspondiente al día 5 de Junio (ocho días antes de entrar nuestro Ejército en la capital de Vizcaya), decía:

«Bilbao no está sitiado, no llegará a estarlo si se llama sitio al cerco completo. Pero prácticamente Bilbao es todo el Norte. Nada conseguiremos con retroceder y en esto no hemos pensado nunca, porque además de no salvar a Bilbao con la retirada, no nos salvaríamos nadie.

El enemigo quiere jugarse la carta definitiva y no se detendrá en Bilbao. Seguirá adelante, y entonces no sabríamos resistir en Santander ni en Asturias. Si de lo que se trata, huyendo, es de salvar la vida, todo lo más que conseguiríamos retirándonos sería lejano, pero por lo mismo bochornoso.

El caso de Bilbao no es el de Madrid. Nosotros no podemos huir, no tenemos amparo en otro lugar del Norte.»

Esto ahorra todo comentario. El enemigo dijo que si entráramos en Bilbao, no podría resistir en Santander ni en Asturias. Hemos entrado en Bilbao, hemos salido de Vizcaya y nos encontramos en la provincia de Santander. Los rojos no tienen salvación. Al huir sólo han buscado «una tumba algo más lejana, pero más bochornosa».

El Ejército sigue avanzando y pronto ha de proporcionarnos jornadas sorprendentes que llevarán la libertad a todo el Norte. Mientras tanto, los bolcheviques no hacen otra cosa que prolongar su agonía, según sus propias palabras.

Los rojos han utilizado gases en el Norte

Bilbao, 2.—Se anuncia oficialmente que las hordas rojas han recurrido a los métodos más criminales para vengarse de las derrotas que les inflige el Ejército nacional.

Ayer hicieron su aparición los gases asfixiantes. Contra Cilleruelo de Bricias fueron disparados unos cuarenta proyectiles de gas. Los soldados que se encontraban cerca del lugar de las explosiones notaron inmediatamente los síntomas de gas, manifestados con tos y la consabida inflamación de los ojos.

El examen pericial de una granada que no estalló permite establecer que contenía gases asfixiantes de efectos análogos al de los gases de mostaza. Los soldados atacados han sido cuidados por los médicos, los cuales han apreciado lesiones, afortunadamente leves, en la región nasal y en la laringe, con síntomas de conjuntivitis.

La indignación causada entre nuestras tropas por este hecho criminal no es para describir, y huelga decir que todas nuestras fuerzas están provistas de caretas antiguas para desbaratar los criminales proyectos del enemigo.

Bilbao, 3 (madrugada).—No son seis, como se ha dicho, los batallones que los asturianos han enviado al frente de Santander, sino dieciséis. Cada uno de estos batallones se compone de 700 a 800 hombres, con un total de 10.000 a 12.000. No debe extrañar a nadie este refuerzo. Santander y Asturias no ignoran la suerte que les espera. Asturias sabe que una vez conquistado Santander, aquella región caerá por sí sola mediante el bloqueo, sin necesidad de efectuar operación alguna sobre ella. Es por esto por lo que intentarán enviar al frente santanderino cuantos hombres puedan.

Se sabe que esos batallones eran partidarios de replegarse a su tierra, porque después de la deserción de los «gudaris» comprenden que les espera irremediablemente la derrota. Desde Asturias también han querido imponer ese criterio, pero Valencia se opone a ello, porque mientras el Ejército nacional continúe en el Norte, el Mediterráneo puede estar tranquilo. Al menos tal es la opinión de los dirigentes bolcheviques. Por eso, contra el criterio de los mineros y de los pocos militares que hay con ellos, la guerra se mantendrá en el Norte todo el tiempo que puedan, y que los acontecimientos hacen suponer que no será por mucho tiempo.

El verano ha de ser duro para el enemigo y muy ventajoso para el Ejército nacional. No sabemos por qué frente se atacará en el futuro, pero por lo pronto estamos preparando las maletas porque habrá que recorrer muchos kilómetros si queremos atender eficazmente a la actualidad informativa.

Ya se ha señalado en alguna ocasión que durante el invierno, el alto mando nacional ha trabajado sin descanso en la preparación de planes

FRENTE DE ASTURIAS

NUESTROS SOLDADOS PRESENCIAN UNA VERDADERA BATALLA ENTRE LOS PROPIOS MILICIANOS ROJOS

Duró el tiroteo hora y media, sin que podamos precisar las causas

Frente de Asturias, 2.—Llevábamos una semana de tranquilidad completa en todo el frente. Pero esta tarde ha quedado rota. En las inmediaciones de la Sala, alturas entre Cornellano y Salas, cinco y media próximamente, se oyeron explosiones y nutrido tiroteo de fusilería y de ametralladora. ¿Se trataba de la iniciación de una ofensiva de los rojos? El caso es que nuestro mando se puso en guardia y allí envió fuerzas de reserva por si su intervención era necesaria.

Efectivamente; el enemigo actual-aba, pero no era contra nuestras líneas. Los soldados nacionales, estupefactos, contemplaron cómo los rojos luchaban entre sí, y por cierto con rudeza. El tableteo de las ametralladoras era incesante, entremezclado con estallidos de bombas de mano. Ni que decir tiene que nuestros muchachos seguían con regocijo el curso de la original batalla. ¿De qué se trataba? Ni más ni menos que de lo que dejamos dicho. Los milicianos asturianos se habían enzarzado. Los nacionales presenciaban los toros desahucados (como vulgarmente se dice) y hasta hubo quien azuzaba a los combatientes siquiera sus palabras no llegaran hasta el lugar del combate. Los rojos no se cuidaban de ocultar el espectáculo. Y así hora y media de lucha, al cabo de cuyo tiempo las hostilidades cesaron y se vio cómo eran retirados a retaguardia a los muertos y heridos. ¿Cuántos? No lo sabemos. Si pudimos precisar aquella operación de «dimpieza».

El periodista podría dejar correr su fantasía, contando los motivos de la gran escaramuza inesperada, pero es lo cierto que ni el periodista ni nadie de nuestro bando puede precisar las causas. Sabemos, en efecto, que el descontento aumenta por grados y por días, como lo confirman los evadidos, pero con respecto al combate entre los rojos, el periodista, repito, no sabe nada, aunque procura informarse.

Evasión de algunos componentes de la brigada disciplinaria, formada por los mineros

Oviedo.—En mi anterior crónica di cuenta a mis lectores de que los rojos del pueblo de Mieres habían acordado formar con los prisioneros que tenían en sus cárceles una brigada disciplinaria, a la que obligaban a trabajar en la primera línea de fuego en la construcción de parapetos y refugios. El caso es que varios de los componentes de la citada brigada han aprovechado el estar tan cerca de las avanzadillas nacionales para escaparse de manos de sus negreros.

En estos últimos días han sido siete los que han conseguido evadirse y llegar a nuestras filas. Todos los fugitivos trabajaban en las obras de fortificación del sector de Santo Domingo.

Eran vigilados por un miliciano ruso que, además de su pistolaametralladora lleva un enorme látigo formado por cinco tiras de acero, que están rematadas con otras tantas bolitas de hierro.

Arma terrible y temida con razón por quienes tienen la probabilidad de que les deje su marca en el costado. Los prisioneros, ante amenazas como ésta, se veían obligados a desarrollar un trabajo superior a sus fuerzas.

Cansados de soportar tanto castigo, uno de los evadidos, vecino, por cierto, de Turón, con el único pique que le habían entregado para realizar un trabajo, asestó un golpe tan fuerte en la cabeza del ruso que éste quedó muerto en el acto.

Tras un momento de indecisión, los prisioneros emprendieron veloz carrera saltando por encima de los parapetos y alambradas, logrando tres de ellos llegar a nuestras líneas.

Otros cuatro, para salvarse del peligro de ser vistos por otros compinches del ruso, hubieron de permanecer entre la hierba de un prado próximo a las alambradas y de este modo consiguieron no ser tocados por las balas de una ametralladora que hicieron funcionar los rojos al darse cuenta de su evasión.

A media noche, y al amparo de la oscuridad, abandonaron su escondite y pudieron entrar en la zona liberada.

Como los que se salvaron por la tarde, manifiestan que pertenecían a la citada brigada disciplinaria, que lleva cinco días haciendo trincheras y en tan corto espacio de tiempo (nos dicen) han desaparecido ya unos quince prisioneros, que han sido asesinados por milicianos que poseían órdenes concretas del Comité revolucionario del pueblo de Mieres.

Han añadido los evadidos que es tanto el pánico que tienen los rusos de Asturias a un ataque nacional en este frente que hace días, cuando se festejó ruidosamente con unas bombas de mano la toma de la invicta villa de Bilbao, en unas posiciones españolas, los rojos, temiendo tratarse de un ataque de gran envergadura, gastaron cuarenta cajas de bombas de las llamadas de «piña».

Y al día siguiente los periódicos dieron la noticia de que en el frente de Oviedo los «facciosos» había intentado romper el frente en un violentísimo ataque, que fué energicamente rechazado por los «deales».

Esta noticia fué recibida con el na-

que en su día darán el fruto esperado. Es muy probable que las sorpresas que puedan sobrevenir sean para los bolcheviques. Una vez más veremos al genio de Franco plasmarse en decisiones importantes.

La aviación nacional viene actuando incesantemente mientras la artillería despeja las alturas que aparecen en el camino de Santander y los bastiones que se levantan puntiagudos hasta el cielo, van siendo arrebatados al enemigo. Toda la cordillera, detrás de la cual está el valle montañés, de riquísima producción, se va cubriendo de banderas con los colores nacionales.

Probablemente hagan nuestras fuerzas una breve parada en las posiciones que ocupan. Ha sido muy penosa la labor de este período de ofensiva. Claro que esto no deja de ser una presunción, porque nuestras unidades relevan centenares de hombres con los voluntarios que se unen a las mismas, por lo que no hay necesidad de movilizar quintas. Hasta ahora sobre los voluntarios. Esto es el orgullo del generalísimo, que ve cómo su Ejército se muestra cada día más aguerrido. Se da el caso que las solicitudes de incorporación tienen que seleccionarse con objeto de que la retaguardia no quede privada de brazos que también son necesarios en ella para mantener en marcha regular la máquina que impulsa a los combatientes.

Hoy se ha pasado a nuestras filas otro batallón de milicianos. Por la carretera he visto desfilar, hacia nuestra retaguardia, más de cuatrocientos milicianos rojos que se han entregado, los cuales caminaban vigilados por una simple guardia.

Hoy han recorrido Bilbao grupos de mujeres poniendo a la firma de los habitantes unos pliegos en los que se solicita sea reclamada a Francia y Rusia la devolución de los niños vascos que se llevaron.

EL BOTIN DE GUERRA EN EL NORTE

Cañones, ametralladoras y fusiles ingleses y franceses

Bayona, 2.—Desde San Juan de Luz informan que el botín de guerra cogido por los nacionales durante su ofensiva en Vizcaya, ha proporcionado datos muy interesantes, tales como el de que muchos de los cañones, ametralladoras y fusiles son de fabricación inglesa y francesa.

PARA QUE SE ENTEREN LOS PAISES «HUMANITARIOS» EL BLOQUEO DEL PUERTO DE SANTANDER SE MANTIENE

Salamanca, 2.—Habiéndose difundido por la Prensa y la radio la noticia de que el primer lord del Almirantazgo de la Gran Bretaña, Duff Coicia de que el primer lord de la Cámara de los Comunes que los nacionales en per, había declarado en la Cámara de los Comunes en la zona de Santander, este momento «no intentaban establecer bloqueo en la zona de Santander, el Gabinete diplomático de S. E. el generalísimo sale al paso de esa información, afirmando que el bloqueo que se decretó de la costa del Norte de España, que aún sigue bajo el control del Gobierno rojo, no se ha levantado y, por lo tanto, sigue en acción».

tural alborozo por los nacionales que en sus charlas nocturnas aseguraba que si fuera verdad la caída de Bilbao en poder del Ejército nacional, él y muchos más se pasarían a las filas del general Franco.

Por otra parte, en las noches pasadas los rojos han hablado sin descanso hasta las primeras horas de la madrugada.

Tratan así de saber si se prepara algo contra ellos. Desde la toma de Bilbao lo ignoran todo, pues anoche uno de los que más se distinguieron

esperar.

EL CONFLICTO RUSO-JAPONES FRENTE DE MADRID

¿Se ha llegado a una solución?

Tokio, 2.—Parece que la tensión entre el Japón y Rusia tiende a aumentar por los acontecimientos en el río Amur.

La Agencia Domei informa que esta mañana se agravó la situación, porque tres aviones soviéticos volaron por encima de las islas y de las posiciones niponas de la orilla derecha del Amur.

A esta nueva violación se concede más importancia que a los incidentes anteriormente desarrollados.

Moscú, 2.—En la nueva entrevista celebrada por el embajador del Japón con el comisario de Negocios Extranjeros, Litvinof, se ha llegado a un acuerdo respecto del conflicto del río Amur.

Según un comunicado oficial facilitado después de dicha entrevista, el embajador japonés declaró que su Gobierno estaba dispuesto a retirar sus cañoneros de la ría si el de Moscú retiraba a su vez las flotillas que tiene en aquellas aguas. Litvinof ha declarado que se ha llegado a una solución a base de la propuesta japonesa.

La situación angustiosa en el campo rojo y en la vida de la capital se refleja a través de las palabras de todos; pero donde se expresa más claramente es porque hemos estado varios días sin

Parte oficial

Ha sido rebasada la carretera de Castro Urdiales y ocupada toda su zona de Somorrostro

La aviación roja bombardea a Burgos, causando dieciocho muertos y veintinueve heridos

Salamanca, 2 (11,30 n).—Boletín de Información, con noticias llegadas a este Cuartel general hasta las veinte horas del día 2 de Julio de 1937:

EJERCITO DEL NORTE.—Frente de Vizcaya.—Ha continuado el avance de nuestras tropas, rebasándose la carretera de Castro Urdiales y ocupándose Berrandúlez, Montiano y Bertialez, enlazándose en Virbol las fuerzas de la División de Palencia, con las que marchan sobre Santander.

En la zona Norte se ha ocupado, después de haberla envuelto, la zona de Somorrostro y San Julián de Musques, Altache y Campo de los Tiros.

Frentes de Asturias y León.—Tirotes y cañones. EJERCITO DEL CENTRO.—Cañones en los distintos frentes. EJERCITO DEL SUR.—Tirotes, habiéndose pasado doce soldados con armas del campo enemigo.

ACTIVIDAD DE LA AVIACION.—Ha sido derribado en combate aéreo un hidro-avión enemigo por uno de nuestros hidros de Baleares, cayendo al mar y siendo recogidos sus tripulantes por un barco inglés, uno muerto y tres heridos.

La aviación enemiga ha llevado a cabo varias incursiones contra poblaciones civiles de la retaguardia, una de ellas contra Burgos, en la que ocasionó dieciocho muertos y veintinueve heridos, todos, menos dos, mujeres y niños.

Estos bárbaros y criminales atentados contra las poblaciones civiles de la retaguardia, tendrán la justa y oportuna represalia. Salamanca, 2 de Julio de 1937.—De orden de S. E.: El general segundo jefe de Estado Mayor, Francisco Martín Moreno.

La imagen de San Roque será subida a la Catedral, en rogativa, el día 7

Los feligreses de la parroquia de San Millán han acordado subir, en rogativa, a la Catedral, la imagen de San Roque, que se venera en la iglesia de aquel barrio, a fin de celebrar, en el primero de nuestros templos, un solemne novenario, para impetrar del Altísimo, por medio de la intercesión esa santa efigie, el término de la guerra.

Permanecerá tan sagrada escultura en la Catedral hasta el día 16, en cuya fecha será devuelta a la iglesia en que se la rinde culto.

Rogad a Dios en caridad por el alma de LA SEÑORITA ELISA GARCIA ANTON Que falleció cristianamente el día 5 de Julio de 1936

recibir fugitivos. La razón ha sido por evadirse e intenta volver a sus...

Detalles del criminal bombardeo de la aviación roja en Burgos. Caen cinco bombas en una barriada de ferroviarios.

Burgos, 2.—A la una y media de la tarde de hoy hizo su aparición sobre las afueras de esta capital un aparato rojo, procedente, al parecer, de Santander.

Otra bomba cayó en el paseo de la Quinta, sin causar desgracias. Otra fue arrojada en el barrio de Cortes, y produjo lesiones leves a varias personas.

SUFRAGIOS La misa de privilegio que se celebra el día 6 del corriente, en la iglesia parroquial de San Millán...

Los personajillos huidos No son estos solos, hay personajillos retratados entre las masas con el puño levantado o dirigiéndose la palabra para enardecerlas...

El número de heridos asciende a veinticinco. De ellos, seis se encuentran en grave estado. Las autoridades se personaron en los lugares de las explosiones...

EL GALLINERO ROJO La C. N. T. exige puestos en el Gobierno de Valencia

Valencia, 2.—En las conclusiones elaboradas por el Comité nacional de la C. N. T. se exige la formación de un Gobierno con representantes de dicha organización.

SANTANDER La situación es espantosa París, 2.—La situación en Santander, a juzgar por las informaciones recibidas de periodistas extranjeros...

Grupos de mujeres vagan por las calles en busca de alimentos para sus hijos. Las llamadas autoridades siguen celebrando consejos...

Los conflictos callejeros se producen todos los días. En las últimas veinticuatro horas han sido detenidos ciento veintisiete personas...

EN LA CATEDRAL Las visitas y misas cantadas en honor de Nuestra Señora de la Fuencisla

En los días de la próxima semana corresponderán a las parroquias siguientes: Lunes, 5.—Parroquia de Santa Bárbara.

LA CHARLA DEL GENERAL QUEIPO DE LLANO El ministro rojo de Instrucción pública llena sus bolsillos con las mejores monedas de Numismática

Sevilla, 2 (11 n).—El general Queipo de Llano en su charla radiada de esta noche se ocupó de las fotografías publicadas por los periódicos rojos...

actitudes provocativas y haciendo alarde de izquierdismo. El robo del Museo de Numismática llevado a cabo por un ministro

Claro que en los de primera fila, en los personajes de alcurnia entre los del Frente Popular, no son necesarias esas fotos de los periódicos para conocerles...

El mismo día que tenía que poseerse de su cargo el nuevo fiscal de Barcelona estaba señalada una vista, por estafa, contra él

Indalecio Prieto, don Indalecio Prieto o el excelentísimo señor don Indalecio Prieto, de pequeño, de niño, vendía chorros por las calles...

Yo estoy curado de espanto, como debieran estarlo todos los españoles, viendo a Galarza de ministro de la Gobernación...

La situación en Santander y Barcelona

En Santander se han reproducido las manifestaciones de protesta por la falta de artículos de primera necesidad, y también para pedir la rendición.

García Atadell es una cifra emblemática del régimen republicano en vía de liquidación inexorable

Sin las repugnantes complicidades de carácter oficial, la existencia de dicho sujeto hubiera sido imposible

Las informaciones periodísticas de estos días sobre el proceso Atadell han hecho que el nombre de este tristemente célebre sujeto no circule como en el Madrid revolucionario...

La importancia que se ha dado de un exponente político a García Atadell no deriva de otra cosa, sino de ver en él, todo político y social, una cifra emblemática del régimen republicano...

Atención, labradores! Recoged el conejuelo de centeno, pues lo compra todo en buenas condiciones

MAXIMO ARRANZ YAGÜE en Carbonero el Mayor

Falange Española Tradicionalista y de las J. O. N.-S. Delegación de Asistencia a Frentes y Hospitales

Esta Delegación, cuyo objeto fué el recoger donativos en metálico y en especie para transmitir a los frentes y hospitales todo lo necesario...

Esencias de frutas Limón, menta, fresa, plátano, frambuesa, etcétera.

D. José Luis de Ceballos y Aranguren

Murió gloriosamente por Dios y por España en el frente de Somosierra el día 1 de Julio de 1937. R. I. P. Sus afligidos padres, hermanos, abuelos, tíos, y primos, Suplican una oración por su eterno descanso. Se aplicarán funerales por su alma en Piñuecar, Montejo y El Espinar.

